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タウンミーティング記録 未来へつなごうふじみ野市 

 

日 時  令和 5 年 1２月 10 日(日)午前 10 時～11 時 30 分 

場 所  旭会館（苗間旭町会） 

参加者  27 人 

                        
 

主な意見等 

 

参加者 ふじみ野駅の駐輪場が来年３月末で終了すると聞いたが、代替は作る

のでしょうか。 

 

市 長 代替は今のところ考えておりません。 

 

参加者 では、今まで使用していた市民はどこを利用すればよいのでしょう

か。 

 

市 長 近隣の駐輪場は残ります。また、新型コロナウイルスの流行後は利用

台数が落ち着きましたが、その後もリモートワークの定着もあり利用

台数がかなり減っているため、現在の駐輪台数だとまだ余裕がありま

す。 

 

参加者 では、閉鎖の理由は利用者が減っていることに加え、契約期間が満了

になるためということでよろしいですか。 

 

市 長 その認識で間違いありません。 

 

参加者 駐車料が値上げしたと聞いたが本当ですか。 
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市 長 若干の値上げをしています。値上げした分は管理料に充てています。 

 

参加者 ステラ・ウェストに約１億円のピアノを置いたと聞きました。維持費

等も必要になる中、利用料だけで賄えるとは思えません。本当に必要

なのでしょうか。レンタルで十分な気がします。 

 

市 長 ステラ・ウェストとステラ・イースト併せて３台合わせると約１億円

かかっています。 

利用者につきましては子ども達にも使っていただきますし、クラシッ

クコンサートの開催時は演奏者側が調律師を呼んで調律してもらい

ます。 

ピアノの保管庫を作っているため、保管状態を良くするための取組も

行っております。こういったピアノがあるからこそここで演奏しよう

という人もいるかと思います。今までは大井中央公民館で照明をたく

さん使用しても、ほとんどの人が使用料減免という形で使えていまし

た。ステラ・ウェストでは、指定管理の事業者を入れて適正に管理し

ていこうとしています。 

 

参加者 ステラ・ウェストのオープンに伴い図書館は残った一方で、公民館は

無くなってしまいました。その理由を知りたいです。 

 

市 長 社会教育や生涯学習の有り方として、必ずしも公民館でなければいけ

ないわけでなく、文化施設の館の中であっても事業を継続することは

可能であると考えています。また、社会教育の職員に関しても増員し

たいと考えています。 

 

参加者 以前苗間旭町会に加入しており、回覧板を回したりと、密に情報共有

をしていました。現在は春日自治会に加入していますが、市からの情

報が最低限のものしか入らなくなっています。 

市報での情報伝達にも限度があるため、直接市から声をかけてくれる

ような仕組みがあると助かります。 

 

市 長 今の課題を解決するために、何かしらの方策を取らなければならない
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と思います。 

ふじみ野市は合併して誕生した市ですが、旧上福岡市と旧大井町の間

で自治組織の制度に違いがありました。そのため地区によって情報共

有に差が出てしまっているものと思われます。情報を取り入れる仕組

みを作ると同時に、地区による制度の格差を無くすための取組を並行

して進める必要があると考えています。 

 

参加者 以前の町内会では、納涼会や運動会といった様々な情報を回覧板にま

とめていました。これからは範囲の狭い情報を載せた方が、よりまと

めやすくなると思います。 

 

市 長 町会という広域になるとそのような課題も出てくると思います。市役

所が住民に対する情報提供をする中で細かい情報が点在しているこ

ともあるので一括りのものがあると有難いですし、「こうしたい」と

いう要望は市民が主体で行われるべきであります。このような課題を

出されて、本来どうあるべきなのかということを一緒になって考えて

いくということが大切だと考えています。 

 

参加者 市営の野球グラウンドについて、予約が取れない割に整備がされてい

なく不便です。外野側の芝生がガタガタですし、内野側にはもっと土

を入れてほしいです。 

 

市 長 市営グラウンドは現在整備計画を立てているところでございます。も

ともとゴミを埋めていた場所で地盤が良くないということは認識し

ております。そのため地盤を強固なものにして、土も入れて整備いた

します。 

 

参加者 ぜひやってもらいたいです。いつ頃完了しそうでしょうか。 

 

市 長 令和６年度に設計予算を計上しており、令和７年頃の工事を見込んで

おります。 

 

参加者 改修工事が入り、旭会館の会議室が２階から１階に降りてきたこと

で、バリアフリーの観点では改善されましたが、いくつか問題点が出
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てきました。建物の壁が薄く、隣接している旭ふれあいセンターの声

が聞こえてしまっている状況です。旭ふれあいセンターと扉で繋がっ

ているため、音が漏れやすいのではないかと思っています。こちらは

２重扉にするなどできないでしょうか。 

また、１階の流し台が２階と比べて狭く料理がしにくい点や、トイレ

については改修されたにもかかわらず、床が工事前のままで非常に汚

い状態になっています。 

せっかくの改修工事なので、改修する前に細かい部分まで利用者から

意見をヒアリングしてほしかったです。 

 

市 長 ご要望として、ご意見承りました。 

 

参加者 旭ふれあいセンターと扉で繋がっているのですが、こちらのドアは内

側から開かないため災害時の避難ができないのではないかと危惧し

ています。このような仕様にした意図を知りたいです。 

 

市 長 すぐにはお答えできないのですが、お伺いした内容の対応を考え、新

たに調べさせていただきます。 

 

参加者 改修工事時に市の担当者を交え意見の要望を伝えたのですが、ほとん

ど聞いてもらえませんでした。 

１階の流し台からお湯が出なかったり、床が浮いている箇所があった

りと気になる点も多々あります。 

１階は鍵が１つではなく２つ使わないと施錠できません。 

担当者にこれで分館と言えますかと確認をしたところ、言えますと回

答をいただいている状況です。希望通りにならなかったことは残念で

す。 

 

市 長 トイレについては特に酷い環境の会館から順番に改修を急いでおり

ます。 

 

参加者 細かいことですが、１階は、電源のスイッチが２つありますが、それ

ぞれスイッチの方向が逆となっていて使いづらいです。 
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参加者 以前、環境センターに併設されているドッグランを使用するのに特

定団体に加入していないといけない点を見直してほしいと意見を出

したところ、市長から検討しますと回答をいただきました。その後の

進捗をお聞かせください。 

 

市 長 現在も検討中であり、環境課から別途お声掛けをさせていただいてお

ります。 

 

 


